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Protokoll des Rheinischen Fechtertages 2019 

Datum:  Freitag, 05.07.2019 

Zeit:   17.30 Uhr 

Ort:    Sparkassenturm der Stadtsparkasse Wuppertal, Islandufer 15, 

      42103 Wuppertal 

 

TOP 1 Begrüßung 

Präsident Carsten Muschenich eröffnet den Rheinischen Fechtertag um 17.37 Uhr.  Er 

stellt fest, dass das Präsidium vollständig anwesend ist und begrüßt die Versammlung, 

wobei ein besonderer Gruß an Anne Nix (Ehrenmitglied des Rheinischen Fechter-

Bundes) geht. Er bedankt sich für die Einladung in die beeindruckenden Räumlichkeiten 

der Stadtsparkasse Wuppertal. 

 

TOP 2 Totengedenken 

Der Präsident bittet um eine Schweigeminute für die Verstorbenen aus den Reihen des 

Rheinischen Fechter-Bundes, besonders für den im vergangenen Jahr verstorbenen 

Knut Oetter. Der Fechtertag erhebt sich.  

 

TOP 3 Bestimmung einer Protokollführerin 

Ellen Peiffer, die Geschäftsstellenleiterin des RFB, wird als Protokollführerin 
vorgeschlagen. Der Vorschlag wird einstimmig vom Fechtertag angenommen. 

Ja: 41 /Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

TOP 4 Feststellung der ordnungsgemäßen Einberufung, der Beschlussfähigkeit und 

der Stimmberechtigung 

Carsten Muschenich stellt die ordnungsgemäße Einberufung und die 

Beschlussfähigkeit fest. Es erfolgt kein Widerspruch. Die Stimmberechtigung ist der 

Anwesenheitsliste zu entnehmen. 

Es sind 41 Stimmberechtigte anwesend 

Der Präsident bittet den Fechtertag um Ergänzung der Tagesordnung. Er  erläutert die 

in die Tagesordnung aufzunehmenden Punkte TOP 8 „Aufnahme des TuRa Büderich 

09/15 e.V. in den Rheinischen Fechter-Bund“ sowie TOP 14 „Bestätigung des vom  
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Jugendtag gewählten Vorsitzenden der Rheinischen Fechterjugend“. Die neue 

Tagesordnung wird einstimmig angenommen. 

Ja:  41 / Nein: 0/ Enthaltungen: 0 

 

TOP 5 Genehmigung des Protokolls vom Rheinischen Fechtertag 2018 

Das Protokoll 2018 wurde fristgerecht verschickt. Es wird vom Fechtertag 
angenommen. Etwaige Wünsche das Protokoll zu verlesen bestehen nicht. 

Ja: 39 / Nein: 0  /Enthaltung: 2 

 

TOP 6 Ehrungen der Sportler-/innen und Trainer 

Der Vizepräsident für Sport Christian Rieger ehrt für besondere Erfolge in der Saison 
2018/2019 folgende Sportler: 

• Moritz Schenkel (TSV Bayer Dormagen), Deutscher Meister B-Jugend, Säbel 

• Keanu Nagel (Fechtklub Krefeld), Deutscher Meister A-Jugend, Degen 

• Valentin Meka (TSV Bayer Dormagen), Deutscher Meister A-Jugend, Säbel 

Des Weiteren werden die folgenden, nicht anwesenden Sportler/innen und Trainer 
geehrt: 

• Dan Costache (TSV Bayer Dormagen) als Trainer von Moritz Schenkel 

• Lajos Csire (Fechtclub Krefeld) als Trainer von Keanu Nagel 

• Imre Bujdosó (TSV Bayer Dormagen), als Trainer von Valentin Meka 

• Bas Wennemar (TSV Bayer Dormagen), Deutscher Meister Junioren, Säbel 

• Raoul Bonah (TSV Bayer Dormagen), Deutscher Meister Aktive, 3. Platz EM U23  sowie 

2. Platz Mannschaft EM U23, Säbel 

• Vilmos Szabó (TSV Bayer Dormagen) als Trainer von Raoul Bonah 

• Benjamin Kleibrink (DFC Düsseldorf), Deutscher Meister Aktive und 2. Platz 

Mannschaft EM Aktive, Florett 

• Uli Schreck (Bundestrainer Herrenflorett) als Trainer von Benjamin Kleibrink 

• André Sanita (OFC Bonn), 2. Platz Mannschaft, EM Aktive, Florett 
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• Larissa Eifler (TSV Bayer Dormagen), 1. Platz Mannschaft, EM Junioren sowie 2. Platz 

Mannschaft, WM Junioren, Säbel 

• Marco Brinkmann (TSV Bayer 04 Leverkusen), 3. Platz Mannschaft, EM U23, Degen 

• Luis Bonah (TSV Bayer Dormagen), 2. Platz Mannschaft, EM U23, Säbel 

• Lorenz Kempf (TSV Bayer Dormagen), 2. Platz Mannschaft, EM U23, Säbel 

• Alexandra Ndolo (TSV Bayer 04 Leverkusen), 3. Platz EM Aktive, Degen 

• Max Hartung (TSV Bayer Dormagen), 3. Platz EM Aktive und 1. Platz Mannschaft EM 

Aktive, Säbel 

• Matyas Szabó (TSV Bayer Dormagen), 1. Platz Mannschaft EM Aktive, Säbel 

• Benedikt Wagner (TSV Bayer Dormagen), 1. Platz Mannschaft EM Aktive, Säbel 

Christian Rieger würdigt die sportlichen Erfolge mit Sachpreisen. 

 

TOP 7 Ehrungen des Ehrenrates 

Der Vorsitzende des Ehrenrates Markus Tenbergen ehrt Werner Fromm (Duisburger 
FK) mit der goldenen Ehrennadel für seine langjährigen Verdienste um den Fechtsport 
in Duisburg.  

 

TOP 8 Aufnahme des TuRa Büderich 09/15 e.V. in den RFB 

Carsten Muschenich erläutert die formellen Vorgänge hinsichtlich der Aufnahme des 

Vereins TuRa Büderich 09/15 e.V. Der Verein hat die Aufnahme in den Rheinischen 

Fechterbund im Mai 2019 beim Vorstand des RFB beantragt. Die Aufnahme wurde auf 

der Vorstandssitzung am 2. Juli beschlossen. Dieser Beschluss bedarf einer Bestätigung 

durch den Rheinischen Fechtertag. 

Das Präsidium des RFB befürwortet die Aufnahme. Der Fechtertag bestätigt die 

Aufnahme des Vereins TuRa Büderich 09/15 e.V. in den Rheinischen Fechter-Bund 

einstimmig. 

Ja: 41   Nein: 0  Enthaltungen: 0 

TOP 9 Berichte des Vorstands und der Ausschüsse 

Die Vorstandsmitglieder sowie die Leistungssportkoordinatorin berichten anhand 

einer Präsentation, die im Anhang zu finden ist. 
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Präsident Carsten Muschenich  berichtet anhand der Seiten 30-31.      

 

Carsten Muschenich gibt zunächst einen kurzen Rückblick über den letzten Deutschen 

Fechtertag. Das DFB Präsidium, darunter auch die NRW-Leistungssportkoordinatorin 

Reka Szabo wurde mit Unterstützung des RFB wiedergewählt. Weiteres Thema beim 

Deutschen Fechtertag war die Altersklassenreform. Diese wurde mit einer Änderung 

der Sportordnung beschlossen. 

 

Carsten Muschenich erläutert kurz die Förderbedingungen des LSB für 

Stützpunktvereine. 

Die LSB-Förderung für das Degen-Konzept wird zu je 50% auf die Stützpunkte 

Leverkusen und Solingen verteilt, Bonn findet keine Berücksichtigung. 

Die Forderung des LSB, die Anstellung der bereits geförderten Trainer zukünftig über 

den RFB zu regeln, ist für bestehende Verträge kaum durchführbar. Daher soll die 

Regelung auf Neueinstellungen angewendet werden. 

 

Carsten Muschenich weist darauf hin, dass der RFB zwar noch der größte aber nicht 

mehr der mitgliedsstärkste Landesverband ist. Dies ist der bayerische Landesverband. 

Deshalb legt er der Versammlung ans Herz, noch mehr für den Fechtsport zu werben. 

 

Seit Anfang des Jahres gibt es ein neues Präsidium im Westfälischen Fechter-Bund. Der 

RFB sieht dies im Hinblick auf eine Ausweitung der Kooperation auf sportlicher wie 

politischer Ebene sehr positiv.  

 

Der Präsident bedankt sich bei den Organisatoren der Fecht-EM in Düsseldorf im 

vergangenen Juni, die dieses erst ein Jahr vor dem Termin nach Düsseldorf vergebene 

Großereignis hervorragend organisiert haben.  

 

Nach 2 Jahren musste Matthias Neuhaus das Amt des Geschäftsstellenleiters 

niederlegen, weil er als Trainer in Moers eingespannt ist. Carsten Muschenich bedankt 

sich für seine Arbeit und stellt Ellen Peiffer als neue Geschäftsstellenleiterin vor.  

 

Carsten Muschenich blickt optimistisch auf den Förderzeitraum 2020-2024. Der Status 

Quo sollte gehalten werden können, der RFB ist ein gut geförderter Verband in einer 

Randsportart. Hier gebührt den Geldgebern unser Dank.  

Natürlich wird die Förderung auch von den Ergebnissen bei den Olympischen Spielen 

2020 in Tokio abhängen. 
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Carsten Muschenich stellt sich aus Zeitmangel nicht zur Wiederwahl als Präsident des 

RFB zur Verfügung. Er bedankt sich beim Fechtertag für das in ihn gesetzte Vertrauen 

und beim Präsidium für die gute Zusammenarbeit in den vergangenen vier Jahren.  

 

Der Vizepräsident für Finanzen, Alexander Böhm berichtet anhand der Seiten 32 -37.  

Er informiert den Fechtertag darüber, dass sich wegen der hohen Kosten für Lehrgänge 

der Eigenanteil der Teilnehmenden erhöhen wird.  

 

Er bittet die Stützpunkte um frühzeitige Übersendung der Unterlagen für die 

Einreichung ihrer Verwendungsnachweise.  

 

Die Anstellung von Trainern über den RFB hält er für den richtigen Schritt, da der 

Verband bereits mehrere Trainerstellen zu 90 % finanziert, jedoch keine 

Zugriffsmöglichkeit besitzt. Dies müsse für Neueinstellungen schrittweise erfolgen. 

 

Der Vizepräsident für Sport, Christian Rieger berichtet anhand der Seiten 38 – 49 

 

Er betont das große ehrenamtliche Engagement des Kampfrichterausschusses. Die 

Ausbildung zum Kampfrichter beim RFB hat bundesweit wohl den höchsten Standard. 

Er erläutert die zum neuen Saisonstart neu geltende Altersklassenstruktur sowie die 

neue Kooperation mit dem Westfälischen Fechter-Bund bei Qu-Turnieren. Er bedankt 

sich bei allen ehrenamtlich Engagierten in den Vereinen. Die Mitgliederzahlen wieder 

zu steigern sieht er für den Fechtsport als neue Herausforderung an. 

 

Nach seinem Vortrag verabschiedet er sich als VP für Sport, um im Verband für andere 

Aufgaben zur Verfügung zu stehen.  

 

Die Leistungssportkoordinatorin Reka Szabó berichtet anhand der Seiten 50 -64 

 

Sie bilanziert die vergangene Saison in sportlicher und struktureller Hinsicht und gibt 

einen Ausblick auf die nähere Zukunft. Sie erläutert die Kaderstrukturen, die 

leistungssportlichen Institutionen, die sportärztliche Untersuchung sowie die 

Leistungssportreform.  

 

Der Vizepräsident für Prüf- und Lehrwesen, Dieter Schmitz, berichtet anhand der Sei-

ten 65-70  
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Er berichtet über die Lehrgänge für Fechter, Trainer und Kampfrichter im Rheinischen 

Fechter-Bund und gibt einen Überblick über die Planung für die kommende Saison. Im 

Degen soll es ein neues Pilotprojekt geben, für das sich kleine Vereine (solche ohne 

Stützpunkt) bewerben können bei sich einen Lehrgang auszurichten, um dort die 

Trainingsmöglichkeiten zu verbessern.  

  

Die Vizepräsidentin für Kommunikation, Stella Kluge, berichtet anhand der Seite 71. 

 

Sie berichtet über die Maßnahmen für die Öffentlichkeitsarbeit. 

Sie stellt ihr Amt zur Verfügung, da sie seit vergangenem Jahr beim DFB für die 

Kommunikation zuständig ist und keine zeitliche Möglichkeit mehr für dieses 

Ehrenamt sieht. 

 

Der Vorsitzende der Fechterjugend, Thomas Wißkirchen, berichtet anhand der Seiten 

72 – 77.   

 

Er fasst die Aktivitäten der Fechterjugend in der vergangenen Saison zusammen.   

Der Schwerpunkt seines Vortrages liegt auf dem Präventions- und 

Interventionskonzept zum Thema „Sexualisierte Gewalt“. Dazu verliest er aktuelle 

Zahlen, die die Dringlichkeit dieses Themas veranschaulichen und stellt das Konzept 

vor. 

 

TOP 10 Bericht über die Kassen- und Rechnungsprüfung 

Der Kassenprüfer Klaus Erkens (Solinger TB) berichtet. Die Kassenprüfung hat er 

gemeinsam mit Marita Grundler (FC Moers), in den Räumen des Buchhalters des RFB, 

Herrn Antons, durchgeführt. Alle Belege wurden vorgelegt und anhand von 

Stichproben auf Plausibilität geprüft. Die Buchhaltung entspricht den Grundsätzen 

ordnungsgemäßer Buchführung.  Es wurden keine Mängel festgestellt, jedoch gibt es 

einige Anmerkungen.  

 

Bereits im Vorfeld rieten die Kassenprüfer dazu, per Vorstandsbeschluss festzulegen, 

dass der Jahresabschluss auch in Zukunft so wie bisher nach § 4 Absatz 1 

Einkommensteuergesetz erstellt wird. Dieser Empfehlung ist der Vorstand in seiner 

Vorstandssitzung am 2.7.19 nachgekommen.  

 

Ferner empfiehlt Herr Erkens, sich beim Steuerberater zu informieren, ob bzw. 

inwieweit die bestehenden Rücklagen die Gemeinnützigkeit gefährden. 
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Er regt außerdem an, die Verteilung der Mittel aus Talentsichtung /Talentförderung zu 

überdenken. Bislang wurden diese an die Stützpunkte nach Kaderzahlen verteilt. Im 

Sinne einer satzungskonformen Gleichbehandlung sollten Teile dieses Geldes auch 

kleinen Vereinen zur Verfügung stehen. Vom LSB gibt es dazu keine Vorgaben. 

 

Die §§ 2 und 30 der Satzung regeln u. a. die Verteilung des RFB-Vermögens im Falle der 

Auflösung des Verbandes. Da sich die Regelungen widersprechen, raten die 

Kassenprüfer zu einer Überarbeitung der Satzung in diesem Punkt. 

 

TOP 11 Entlastung des Vorstands 

Klaus Erkens und Marita Grundler empfehlen die Entlastung des Vorstands. Diese 
erfolgt unter Enthaltung des Vorstandes einstimmig.  

 Ja:  34 / Nein: 0 / Enthaltungen: 6 

 

TOP 12 Wahl eines Versammlungsleiters 

Peter Volk (Eintracht Duisburg) wird als Versammlungsleiter vorgeschlagen. Dies wird 
einstimmig angenommen. 

Ja: 41 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

 

TOP 13 Neuwahl des Vorstandes 

Peter Volk führt die Neuwahl des Präsidenten durch. Alle Wahlen erfolgen offen per 
Handzeichen. 

 

Wahl des Präsidenten 

Christian Rieger (Neusser SV) wird als neuer Präsident vorgeschlagen. Er hat keinen 
Gegenkandidaten. 

Christian Rieger wird zum Präsidenten gewählt.  

Ja: 40 / Nein: 0 /Enthaltungen:  1 

Christian Rieger nimmt die Wahl an. Er übernimmt die Sitzungsleitung. 

 

Wahl des Vizepräsidenten für Finanzen  
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Alexander Böhm (FSV Mülheim an der Ruhr) stellt sich zur Wiederwahl zur Verfügung. 
Es gibt keinen Gegenkandidaten. Alexander Böhm wird wiedergewählt.  

Ja:  40 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

Alexander Böhm nimmt die Wahl an. 

 

Wahl der Vizepräsidentin für Sport 

Lara Braun (OFC Bonn) wird als neue Vizepräsidentin für Sport vorgeschlagen.  Sie stellt 
sich dem Fechtertag kurz vor.  

Es gibt keinen Gegenkandidaten.  

Lara Braun wird zur Vizepräsidentin für Sport gewählt. 

Ja: 41 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

Lara Braun nimmt die Wahl an. 

 

Wahl der Vizepräsidentin für Kommunikation 

Johanna Gropper (EFG Essen) wird als neue Vizepräsidentin für Kommunikation 
vorgeschlagen. Sie stellt sich dem Fechtertag kurz vor. Es gibt keinen Gegenkandidaten. 

Johanna Gropper wird zur Vizepräsidentin für Kommunikation gewählt. 

Ja: 41 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

Johanna Gropper nimmt die Wahl an. 

 

Wahl des Vizepräsidenten für Lehr- und Prüfwesen 

Dieter Schmitz (TSV Bayer 04 Leverkusen) stellt sich für die Wiederwahl zur Verfügung. 
Es gibt keinen Gegenkandidaten.  

Dieter Schmitz wird zum Vizepräsidenten für Lehr- und Prüfwesen gewählt. 

Ja: 40 / Nein: 0 / Enthaltungen: 1 

Dieter Schmitz nimmt die Wahl an. 

 

TOP 14: Bestätigung des vom Jugendtag gewählten Vorsitzenden der Fechterjugend 

Thomas Wißkirchen wurde auf dem Jugendtag zum Vorsitzenden der Fechterjugend 
wiedergewählt. Der Fechtertag bestätigt die Wahl von Thomas Wißkirchen. 

Ja: 40 /Nein: 0 / Enthaltungen: 1 
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TOP 15 Neuwahl des Beirates 

Bevor der Beirat gewählt wird, schlägt Christian Rieger eine Überarbeitung der Satzung 

vor. Bisher sind Anzahl und Art der Beiratsposten durch die Satzung vorgeschrieben. 

Diese Regelung lässt eine flexible Handhabung, die aber mit wachsender Entwicklung 

und Größe des RFB nötig ist, nicht zu. Anzahl und Art der Beiratsposten sollten daher 

nicht mehr vorgeschrieben sein, sondern der Vorstand sollte die Beiräte dem aktuellen 

Bedarf entsprechend selbständig ernennen können. Christian Rieger bittet um Mithilfe 

bei diesem Projekt. Klaus Erkens und Anne Nix erklären sich bereit, zusammen mit ihm 

eine Satzungsänderung auszuarbeiten.  

 

Wahl des Technischen Leiters 

Marco Frensch (TSV Bayer 04 Leverkusen) wird als neuer Technischer Leiter 
vorgeschlagen. Er wird einstimmig gewählt. 

Ja: 41 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

Marco Frensch ist verhindert. Das Einverständnis seinerseits liegt vor. 

 

Wahl des Beauftragten für Talentförderung 

Es gibt keinen Kandidaten für diesen Posten. Er bleibt frei. 

 

Wahl des Beauftragten für Schulsport 

Jan Bory (Fechtzentrum Solingen) wird vorgeschlagen. Er wird zum Beauftragten für 
Schulsport gewählt. 

Ja: 40 / Nein: 1 / Enthaltungen: 0 

Jan Bory ist verhindert. Das Einverständnis seinerseits liegt vor. 

 

Wahl der Gruppenfechtwarte 

Folgende Gruppenfechtwarte werden im Block gewählt. 

• Gruppenfechtwart Nord: Matthias Block (FC Moers) 

• Gruppenfechtwart Ost: Paul Kakoschke-Schwietz (TSV Bayer 04 Leverkusen) 

• Gruppenfechtwart Süd: Ute Wessel (OFC Bonn) 
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• Gruppenfechtwart West: Alexander Sohlow (TG Neuss) 

Sie werden einstimmig gewählt. 

Ja: 39 / Nein: 0 / Enthaltungen: 2 

Paul Kakoschke-Schwietz und Matthias Block nehmen die Wahl an.  Ute Wessel und 
Alexander Sohlow sind auf dem Fechtertag verhindert. Das Einverständnis ihrerseits 
liegt dem Vorstand vor. 

 

Wahl des Beauftragten für Seniorensport 

Jürgen Scholz (Pulheimer SC) wird als Beauftragter für Seniorensport gewählt. 

Er wird einstimmig gewählt. 

Ja: 41 / Nein: 0 / Enthaltungen: 0 

Jürgen Scholz ist verhindert. Das Einverständnis seinerseits liegt vor. 

 

Wahl des Vertreters für den Behindertensport 

Lars Pickardt (Kölner FK) wird als Vertreter für den Behindertensport gewählt. 

Ja: 40 / Nein: -0 -/Enthaltungen: 1 

Lars Pickardt ist verhindert. Das Einverständnis seinerseits liegt dem Vorstand vor. 

 

TOP 16: Neuwahl des Ehrenrates 

Wahl des Vorsitzenden des Ehrenrates 

Markus Tenbergen (FC Moers) wird vorgeschlagen. 

Er wird  zum Vorsitzenden des Ehrenrates gewählt. 

Ja:  40 / Nein: -0 -/Enthaltungen: 1 

Markus Tenbergen nimmt die Wahl an. 

 

Wahl der Mitglieder des Ehrenrates  

Es werden im Block vorgeschlagen und gewählt: 

• Trude Justen (Pulheimer SC)  

• Mahmoud Maysami (Duisburger FK)   
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• Wolfgang Kraus (TSV Kenten)  

Ja: 39 / Nein: -0 -/Enthaltungen: 2 

Mahmoud Maysami und Wolfgang Kraus nehmen die Wahl an. Trude Justen ist 
verhindert, ihr Einverständnis liegt vor. 

 

Wahl der Ersatzmitglieder des Ehrenrates 

Es erklären sich keine weiteren Kandidaten bereit, Ersatzmitglied im Ehrenrat zu 
werden. Die Ämter bleiben unbesetzt. 

 

TOP 17: Neuwahl des ausscheidenden Kassen- und Rechnungsprüfers 

§ 23 Nr. 1 der Satzung sieht vor, dass jedes Jahr ein Kassenprüfer ausscheidet und ein 
anderer für 2 Jahre neu gewählt wird. Marita Grundler scheidet deswegen als 
Kassenprüferin aus.  

Wolfgang Müller (TSV Bayer 04 Leverkusen) wird vorgeschlagen und gewählt. 

Ja: 40 / Nein: 0 /Enthaltungen: 1 

Wolfgang Müller nimmt die Wahl an. 

 

TOP 18: Neuwahl der Vertreter der Breitensportvereine in den Sportausschuss  

Folgende Vertreter werden im Block in den Sportausschuss des RFB vorgeschlagen und 
gewählt: 

• Carsten Muschenich (Dürener FK) 

• Philipp Gorray (Eintracht Duisburg) 

• Wolfgang Kraus (TSV Kenten) 

• Stella Kluge (DFC Düsseldorf) 

Es wird im Block gewählt. 

Ja: 39 / Nein: 0 /Enthaltungen: 2 

Carsten Muschenich, Wolfgang Kraus und Stella Kluge nehmen die Wahl an. 

Das Einverständnis von Philipp Gorray liegt vor. 
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TOP 19 Bestätigung des vom Vorstand aufzustellenden Haushaltsplans 

Alexander Böhm hat bereits in seinem Finanzbericht den Etatvorschlag für 2019 
vorgestellt. Er stellt diesen zur Abstimmung. 

Der vom Vorstand aufgestellte Haushaltsplan wird einstimmig angenommen. 

Ja: 40/ Nein: -0 -/Enthaltungen: 1 

 

TOP 20: Ortswahl für den nächsten Rheinischen Fechtertag 

Carsten Muschenich schlägt die Fechtschule Düren als Ausrichter für den nächsten 
Rheinischen Fechtertag vor. Der Fechtertag nimmt diesen Vorschlag an. 

 

TOP 21: Anträge 

Es wurden im Vorfeld keine Anträge gestellt. 

 

TOP 22: Verschiedenes 

Dennis Lieverkus (Wuppertaler FC) merkt an, dass sich seine Kampfrichter über viel 
„Leerzeit“ bei den Turnieren beklagen.Christian Rieger nimmt dazu Stellung. Ihm ist 
dieses Problem bewusst. Manche Kampfrichter können bereits vor Ende des Turniers 
gehen aber er bittet um Verständnis, dass das nicht immer funktioniert. Insbesondere 
bei solchen Turnieren, bei denen auch Kampfrichter-Prüfungen durchgeführt werden, 
haben Prüflinge Vorrang und daher kann der Einsatz von Kampfrichtern sich verzögern. 

Markus Tenbergen fragt, ob eine gemeinsame Jugendfahrt als RFB zu einem Turnier 
angedacht ist. Christian Rieger erwidert, das dies zur Zeit nicht angedacht ist.  Zum 
einen gab es aufgrund der EM ein zeitliches Problem, so etwas zu organisieren. Zum 
anderen hat sich im Jahr 2018 bei der Bavarian Youth Tour gezeigt, dass es schwierig 
ist, die Erwartungen zu erfüllen. So war z. B. das Turnier für die Fechter-/innen aus 
verschiedenen Gründen sportlich nicht so attraktiv wie vorher gedacht und gewünscht. 

Mahmoud Maysami (Duisburger FK) fragt an, ob die Gründung eines Pools für 
Kampfrichter möglich ist, die auf Turnieren für kleinere Vereine kampfrichten könnten. 
Es sei ansonsten für kleinere Vereine kaum noch möglich, auf Turniere zu fahren, da 
sie selber kaum Kampfrichter stellen und keine Ablöse zahlen können. Lara Braun 
bestätigt, dass der Kampfrichterausschuss sich mit der Erstellung einer solchen Liste 
befasst, dass man aber noch überlegen müsse, wie man dabei die 
Datenschutzrichtlinien einhält.  

Christian Rieger bedankt sich bei den Anwesenden für ihr Kommen und dem 
Wuppertaler FC für die Ausrichtung des Rheinischen Fechtertages. Er schließt die 
Sitzung um 20.38 Uhr. 
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Merzenich, den 29.07.2019   Düsseldorf, den 02.08.2019 

 

__________________________  __________________________ 

Ellen Peiffer , Protokollführerin    Christian Rieger, Präsident RFB 


